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Résumé
Il a été démontré que la parodontite est associée à plusieurs maladies inflammatoires
chroniques, parmi lesquelles les maladies inflammatoires chroniques de l'intestin (MICI).
Le but principal de notre étude est de déterminer la prévalence des maladies parodontales chez
les patients atteints de MICI.
Cette étude a été réalisée auprès de 57 patients, repartis en 31 hommes et 26 femmes, de tout
âge, au niveau du service d’hépato gastro entérologie du CHU Constantine. Les renseignements
recueillis ont été consigné dans un questionnaire.
Les résultats obtenus montrent qu'il y a une différence des pourcentages entre les deux sexes
des patients atteints par les MICI avec une augmentation de la proportion des hommes soit 54%
par rapport aux femmes soit 46%. On a remarqué que le groupe d’âge le plus observé pour la
maladie de Crohn (MC) est 40-49 ans à raison de35,6% par contre le groupe d’âge le plus
observé pour larectocolite hémorragique(RCH) est 30-39 ans à raison de41,7%.
Les résultats montrent un grand pourcentage des patients qui présentent un saignement gingival
dont le pourcentage de la MC est de 67% et 92%pour la RCH et pour la récession notre étude a
montré un pourcentage égal à28.1%, un pourcentage de 27% pour la MC et 33% pour le
RCH. On a aussi noté un pourcentage de mobilité de31.6%dont un taux de 18% pour la MC et
un pourcentage de 83% pour le RCH. Après combinaison des données issues d’évaluation des
critères de jugement, on peut dire que la prévalence de la maladie parodontale chez les patients
atteints des MICI est de 65% dont elle est plus augmentée chez les malades atteints de la RCH
que chez les malades atteints de la MC.

Mots clés : Maladie parodontale, Maladie inflammatoire chronique de l’intestin, Maladie de
Crohn, Rectocolite hémorragique

summary
Periodontitis has been shown to be associated with several chronic inflammatory diseases,

including inflammatory bowel disease (IBD).
The main purpose of our study is to determine the prevalence of periodontal disease in

patients with IBD.
This study was conducted in 57 patients, divided into 31 men and 26 women, of all ages, in

the service of hepatogastro-enterology at Constantine University Hospital. The information
collected was recorded in a questionnaire.

The results show that there is a difference in the percentages between the two sexes of
patients with IBD with an increase in the proportion of men(54%) compared to women (46%).
It has been noted that the most observed age group for Crohn's disease (CD) is 40-49 years of
age at 35.6%, whereas the most observed age group for ulcerative colitis (UC) is 30-39 years at
a percentage of 41.7%.

The results show a large percentage of patients with gingival bleeding whose percentage of
CD is 67% and 92% for UC .For the recession our study showed a percentage equal to 28.1%, a
27% percentage for the CD and 33% for the UC. A percentage of mobility of 31.6% was also
noted, including a rate of 18% for CD and a percentage of 83% for UC. After combining the
data from the evaluation of the endpoints, it can be said that the prevalence of periodontal
disease in patients with IBD is 65% and is increased more in patients with UC than in patients
with the CD.
Keywords: Periodontal disease, Inflammatory bowel disease, Crohn's disease, Hemorrhagic
rectocolitis


